



Pressedienst

17. September 2019

412/2019 Luftballonwettbewerb

Ballon flog bis nach Frankreich

413/2019 **Qualifizierung zur Kindertagespflege**

414/2019 Lange Nacht der Volkshochschulen

Die Maus kommt nach Castrop-Rauxel





17. September 2019

412/2019

Luftballonwettbewerb des Freibadfestes

Ballon flog bis nach Frankreich

Zum bunten Familienprogramm des Freibadfestes im Parkbad Nord gehörte auch in diesem Jahr der Luftballonwettbewerb. Von den vielen Ballons, die die Kinder am 14. Juli in den Himmel schickten, fanden 29 Postkarten, die an ihnen befestigt waren, den Weg ins Rathaus zurück.

Bei der gestrigen (16.09.) Preisvergabe im Ratssaal übergab Bürgermeister Rajko Kravanja den ersten neun Plätzen des Wettbewerbs ihre wohlverdienten Geschenke und Urkunden. Den ersten Platz machte die zweijährige Ida Mangold aus Solingen: Stolze 268 Kilometer legte ihr Luftballon zurück und folgte bis nach Euilly-et-Lombut, Frankreich.

Mit 52 Kilometern erreichte der siebenjährige Leo John den zweiten Platz im Luftballonwettbewerb. Sein Ballon flog bis nach Düsseldorf.

Damit die Spiele, Bücher und Puppen den Kindern auch garantiert gefielen, stimmten sich die Mitarbeiter des Bereichs Sport und Bäder vorher mit den Eltern über die Geschenke ab.

Statt eines Geschenkes spendete Ida Mangolds Familie allerdings den Betrag (60,- EUR) an die DLRG.





Pressedienst

Seite 2

Dagmar Baak von der DLRG Kreisgruppe Castrop-Rauxel e.V. nahm die Spende bei der Preisvergabe entgegen: „Mit diesem Geld können wir von der DLRG 300 Kinder mit Material versorgen, um mit ihnen Kurse zur Prävention durchzuführen“, freute sich Baak über die Spende. Die DLRG führt regelmäßig Kurse in Kindergärten durch, um Kindern spielerisch für Gefahren im und auf dem Wasser zu sensibilisieren und Baderegeln sowie das richtige Verhalten im Wasser zu erklären.

Die Luftballonstation beim Freibadfest im Parkbad Nord wurde vom Unternehmen innogy SE bereitgestellt. Die Preise für den Luftballonwettbewerb wurden, wie alle weiteren Ausgaben für das Freibadfest, mit Spendengeldern von innogy SE, der GELSENWASSER AG und der Sparkasse Vest Recklinghausen finanziert.

Rund 2.500 Gäste besuchten das Freibadfest im Parkbad Nord, darunter etwa 1000 Kinder.





17. September 2019

413/2019

Qualifizierung zur Kindertagespflege

Die diesjährige Qualifizierung zur Kindertagespflegeperson durch die VHS Castrop-Rauxel und den AWO Unterbezirk Münsterland-Recklinghausen hat begonnen. Nachdem bereits die Grundqualifizierung von 30 Stunden im Blockunterricht absolviert wurde, dürfen die angehenden Tagesmütter und -väter bereits Kinder betreuen.

Für die meisten geht es nun aber erst einmal in ein Praktikum, das sowohl in Kindertageseinrichtungen wie auch in der Tagespflege absolviert wird. Dort gewinnen die angehenden Tagesmütter und -väter neben der Theorie Einblicke in die Praxis.

Neben 160 Unterrichtsstunden mit den Inhalten des Curriculums des deutschen Jugendinstituts (DJI), werden in der Ausbildung auch Erste Hilfe und der Schutzauftrag bei Kindeswohlgefährdung (§ 8a SGB VIII) vermittelt. Die Qualifizierung endet im Januar 2019.

Über die Voraussetzungen und den Ablauf der Qualifizierung können sich Interessierte gern bei der Fachstelle für Kindertagespflege im Haus der Jugend und Familie an der Bochumer Straße informieren. Ansprechpartnerin ist Yvonne Hoffmann von der AWO, Tel. 02305 / 106-2948, E-Mail y.hoffmann@awo-msl-re.de.





17. September 2019

414/2019

Lange Nacht der Volkshochschulen

Die Maus kommt nach Castrop-Rauxel

Am Freitag, 20. September, ist es so weit: Die Volkshochschulen feiern ihr 100jähriges Jubiläum und auch in Castrop-Rauxel erwarten Besucherinnen und Besucher der „Langen Nacht der Volkshochschulen“ Lesungen, Konzerte und verschiedene Mitmachaktionen. Ein besonderes Highlight an dem Abend: Die Maus aus der „Sendung mit der Maus“ wird mitfeiern.

Ab 18.00 Uhr wird die Maus am Bürgerhaus, Leonhardstraße 4, sein und freut sich über viele große und kleine Besucher. Darüber hinaus können Kinder im Alter von acht bis zwölf Jahren am Workshop „Programmieren mit der Maus“ teilnehmen. Der erste Workshop für Kinder zwischen acht und zehn Jahren findet um 18.00 Uhr im Erdgeschoss des Bürgerhauses, Leonhardstraße 4, statt. Um 19.30 Uhr können dann Kinder zwischen zehn und zwölf Jahren mit der Maus programmieren lernen.

Die Welt wird digitaler. Programmieren ist in dieser Welt eine Grundfertigkeit, um selbst aktiv werden, mitgestalten und auch Kritik üben zu können.

In der Webanwendung Programmieren mit der Maus werden Kinder durch 3-5 Lernspiele geführt, in denen sie grundlegende Programmierkonzepte wie Variablen, Schleifen und Verzweigungen kennen lernen.





Pressedienst

Seite 2

Die Kinder erstellen dabei kleine Animationen, Wimmelbilder und erste Spiele. Die Kinder haben die Möglichkeit, jedes Spiel zu ihrem eigenen zu machen, indem sie Figuren, Hintergründe und Sounds individuell anpassen. Die selbst programmierten Spiele können abgespeichert und dann gemeinsam mit Freunden und Verwandten gespielt und wieder verändert werden.

Die Kinder sollten kurze Texte lesen können. Jüngere Kinder können die Anwendung mit ihren Eltern nutzen.

Die Teilnehmerzahl ist begrenzt. Eine Anmeldung vorab ist erforderlich und nimmt die VHS-Geschäftsstelle, Widumer Straße 26, telefonisch unter 02305 / 5488410 entgegen.

